

EDITORIAL

Preocupante desempleo regional

Hace un año, Tarapacá presentaba las tasas de desempleo más bajas del país, con cifras que oscilaban entre el 6% y el 7%. Sin embargo, las últimas mediciones realizadas por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) muestran un aumento preocupante, superando actualmente los dos dígitos.

Por ejemplo, en el trimestre diciembre 2024-febrero 2025, la desocupación se ubicó en un 10,2%, mientras que en el último reporte, correspondiente al periodo febrero-abril, la cifra aumentó a 10,8%, convirtiéndose en la más alta a nivel nacional.

Esto refleja un escenario que demanda la atención de las autoridades, ya que el último indicador supera considerablemente el promedio nacional de desempleo, que se situó en un 8,8%.

Según el análisis del Gobierno, estos números coinciden con un aumento sostenido en la fuerza de traba-

jo, es decir, en el número de personas que buscan empleo, lo que se suma a una disminución de la informalidad. Pese a esa interpretación, expertos coinciden en que la actual situación se re-



El último indicador supera considerablemente el promedio nacional de desempleo, que se situó en un 8,8%”.

laciona más bien con la baja en el crecimiento económico del país, al que la región no escapa.

Además, resulta al menos difícil de creer que la informalidad haya disminuido en Tarapacá, toda vez que el comercio ambulante sigue desbordado en las calles del centro de

Iquique y la feria rotativa continúa transformada en una “tierra de nadie”, donde se ofrecen todo tipo de productos, servicios y alimentos, incluso de manera ilícita.

Durante largo tiempo, el empleo regional estuvo influido por la construcción de uno de los proyectos mineros más significativos de la región en la última década, la fase 2 de Teck Quebrada Blanca, lo que permitió la generación de muchos puestos de trabajo, pero hoy las inversiones privadas han disminuido. Todo lo anterior, no cabe duda, se suma a la escasez de obras públicas y privadas de envergadura, que claramente tiene un impacto negativo en las cifras.

Con todo, es importante que las autoridades no solo busquen contener las críticas políticas en un año electoral, sino que se enfoquen en lo que realmente importa, que es reducir las inquietantes cifras de cesantía que hoy por hoy presenta la región.

BURBUJAS

Hoyos

Aunque la idea es mejorar varios puntos de la ciudad, lo cierto es que los trabajos para tapar los hoyos del pavimento no están siendo los mejores. Desde la estética hasta la calidad parecen ser de baja calidad.

Decir la verdad

Cuando los funcionarios públicos son cuestionados por infringir las normas, es importante que sus defensas sean sinceras y comprobables, porque finalmente, aunque pase el tiempo, todo decanta y la verdad se sabe, sobre todo en una ciudad pequeña como Iquique.

Corrupción

Los casos denominados como de “corrupción” suman y siguen golpeando a distintas instituciones y al país. Esto es claramente muy peligroso para la fe pública y la democracia. Si los servidores públicos no están a la altura de sus responsabilidades, la sociedad está en serio riesgo.